

Senador Ossandón, sobre Puente Alto:

"Mi hijo tiene una situación en su familia que lo inhabilita para una candidatura"

Manuel Ossandón Lira dijo que "mi padre está en todo su derecho" de apoyar a su primo.

Por Mario Contreras, Pablo Basadre y Jéssica Henríquez

Cuando la directiva de RN tenía que convencer al concejal Felipe Ossandón Ross de participar en una primaria con la exministra Karla Rubilar para que no hubiera dos candidatos del sector en Puente Alto —con el peligro de dividir el voto y perder la comuna—, sorprendentemente apareció Manuel José Ossandón Lira, hijo del senador Manuel José Ossandón Irrarázabal, y complicó aún más el cuadro.

Ayer, alrededor de las dos de la tarde, Ossandón Lira ingresó a RN el link con la inscripción de su postulación, con lo que el Consejo Regional de la RM que se hizo anoche tomó constancia que son dos los aspirantes por esa comuna.

"A solicitud de la directiva, por Puente Alto se decidió hacer primarias, porque tenemos dos inscritos", afirmó el presidente de la RM, Luis Hadad.

Desde la directiva nacional de Renovación, junto con manifestar la sorpresa ante el hecho —él lo había expresado sólo en grupos de whatsapp— se dijo que el tema no es fácil, porque ocurre a dos días del Consejo General del sábado donde se tienen que ratificar los pactos y las primarias con miras a las municipales.

El panorama había empezado a oscurecerse, señalan en la mesa, cuando Ossandón Ross —que es independiente— pidió primarias y luego las rechazó.

Las razones las ha expresado su tío senador, quien lo apoya y sostiene que la cancha no es pareja y que una disputa así "podría desangrar al sector", con lo que se alejarían votos claves para mantener Puente Alto en poder de la oposición.

Otro punto no menor es que el nuevo

candidato (Ossandón Lira) aún no ha hablado con la directiva de Rodrigo Galilea para informar que irá a primarias. Como militante tiene la obligación de participar.

Ante una primaria Ossandón Lira versus Rubilar, y con Ossandón Ross insistiendo en ir por fuera, se abre una incógnita: ¿seguirá el senador Ossandón apoyando a su sobrino, que estaría fuera de la institucionalidad del partido?

Las respuestas se verán en los próximos días.

Mientras tanto el senador Ossandón —que en El Mercurio ratificó el respaldo a su sobrino— dijo a La Segunda que "Él (su hijo) es adulto. Nunca me contó nada que quería ser candidato, jamás habló conmigo". Y verbalizó las razones por las que no está con él en esta candidatura:

"Hoy día él tiene una situación familiar de enfermedad grave en su familia, que a mi juicio lo inhabilita en cualquier candidatura. Yo como papá nunca haría nada que perjudicase a mi hijo, mi nuera, ni a mis nietos".

Y se preguntó "¿Cómo no voy a querer yo que mi hijo sea alcalde de Puente Alto y siga con mi obra? Eso sería maravilloso, pero hoy día las condiciones no se dan. En el futuro podría ser perfectamente".

Ossandón Lira: "Mi papá tiene sus razones"

A su vez, Manuel José Ossandón Lira fue consultado por este diario por qué decidió competir en Puente Alto, donde uno de los candidatos es su primo hermano (Felipe), que está apoyado por su padre, exalcalde, senador y un bastión de la comuna. Ante eso, su respuesta fue que "aún soy precandidato, pero la principal razón dice relación con poder aportar —desde la sana competencia— en construir una mejor comuna de Puente Alto".

—Aunque el asunto es político, es inevitable que se mezcle con lo familiar. ¿Le provoca algún conflicto que su padre no lo apoye? ¿Lo hablan cuando almuerzan en familia, por ejemplo?

—No mezclo lo familiar con lo político. Él tiene sus razones para apoyar a un precandidato y eso lo respeto, sin reenco-



El senador Ossandón junto a su sobrino Felipe.

Otros roces del clan

● **En abril de 2020** el referéndum constituyente post estallido dividió a los hermanos: 3 por el Apruebo (Manuel José, Ximena e Ignacio) y 3 por el Rechazo (Roberto, Rafael y María Olga), por lo que optaron evitar el tema en familia.

● **En julio de 2016** -cuando Piñera se perfilaba como candidato RN-, los hermanos se dividieron ante la renuncia temporal del "Cote" a RN, quien dejó la tienda para competir. Ximena (entonces integrante de la comisión política) e Ignacio apoyaron que se fuera, y Roberto (histórico dirigente RN y expresidente del I. Libertad), se opuso.

● **En 2018** la convivencia entre el "Cote" y Roberto se resintió durante la campaña de primarias presidenciales. La animadversión del senador con Piñera molestó a Roberto.

● **En enero de 2011** el entrevero fue entre Ximena y Roberto. Ella había llegado a la Junji sin la claridad que su cargo era transitorio, por lo que debía repostular vía Alta Dirección Pública, pero no lo hizo y sostuvo que el proceso se encontraba "sumamente viciado". La empresa encargada del head hunting para los cargos de la ADP era de Roberto, quien dijo que "no fue criteriosa por falta de experiencia y por porfía". Mientras ardía esa polémica Ximena publicó en twitter la frase que la sacó del cargo: "Mi pega la he hecho bastante bien, ahora la paga es bastante regulé-que!! Sniff".

res, entendiendo que está en su derecho.

—¿Tiene relación con su primo Felipe?, ¿Le contó que tenía intenciones de competir en Puente Alto?

—Aparte del parentesco, no tengo una relación cercana.

—¿Si tuviera que elegir en una primaria, lo haría por Rubilar o por el concejal Ossandón?

—Como militante de RN me someteré a lo que el partido resuelva en sus instancias internas.

—¿Cuáles serían sus planes para Puente Alto, si fuera electo?

—Ante todo podría el énfasis en la seguridad de los vecinos y vecinas de Puente Alto con una mirada integral. Además, me centraría en la mejora de áreas verdes, en la recuperación de espacios públicos y en el aumento de la cobertura de los programas sociales.

Nona Ossandón: "Falta camino"

La tía de los dos Ossandón candidatos, la diputada Ximena Ossandón, se juega por la salida institucional en cuanto a que el partido va a decidir. "Todavía no hay nada de eso resuelto, por lo que no puedo dar una respuesta. Además, soy parte de la mesa del partido. No es solo que sea diputada de la zona y además pariente", señaló respecto del riesgo de que haya tres candidatos.

Añadió que "entendiendo que es una situación compleja, hay que ver lo que se resuelve en el Consejo del sábado, donde veremos las distintas candidaturas, dónde hay primarias... falta camino por recorrer. No sabemos si Felipe Ossandón se va a inscribir de aquí al Consejo, hay mucho que dilucidar. La mesa es la que decide, pero también previa conversación con Chile Vamos, porque claramente no queremos perder la comuna".